
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S P O R T - ,  K U L T U R -  U N D  
U M W E L T A U S S C H U S S E S  

 
am 12.05.2009 

 
 im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

 
 

Vorsitzender 
Quast, Dieter  

Niederschriftführer 
Holzammer, Günter  

Ausschussmitglieder 
Gmelch, Simone  

Hellmann, Wolfgang  

Pauly, Peter  

Pirner, Inge  

Scholl, Heiko  

Schopper, Angelika  

Seuser, Angelika  

Vertreter 
Schottenhammer, Eduard  

Ortssprecher/in 
Munkert, Erich  

Sachberater 
Stumpf, Holger  

Urban, Betina  
 
 

Abwesend: 
 

Ausschussmitglieder 
Neubauer, Claudia entschuldigt, privat verhindert
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T A G E S O R D N U N G  

 
 

 1.  Besichtigung des Seespitzkinderhortes 
  
 2.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Sport-, Kultur- und 

Umweltausschusses vom 17.03.2009 (§ 32 Abs. 6 der GeschO-StR) 
  
 3.  Vollzug der Baumschutzverordnung; Befreiungsanträge 
  
 3.1.  Marka Franz, Fasanenweg 8, Röthenbach-Renzenhof; Entfernung einer Tanne 

und einer Serbischen Fichte 
  
 3.2.  Pelka Beate, Birkenstr. 1, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfernung einer Kiefer 
  
 3.3.  Reinhard Christian, Heinrich-Goebel-Str. 47, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfernung 

einer Kiefer aus dem Grundstück Fl.Nr. 619/63 
  
 3.4.  Schulz Udo, Am Vogelherd 10, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfernung einer Eiche 
  
 3.5.  Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz bzw. Schulverband; Entfernung von zwei Kiefern 

aus dem Grundstück der Geschw.-Scholl-Hauptschule 
  
 3.6.  Krämer Thomas, Blumenstr. 5, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfernung einer Eiche 

aus dem Grundstück Finkengasse 14 in Haimendorf 
  
 3.7.  Wägner Stefanie, Ohmstr. 44, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfernung einer Serbi-

schen Fichte 
  
 4.  Beratung eines Antrages einer Interessengemeinschaft auf Anlegung eines öf-

fentlichen Boulegeländes 
  
 5.  Ermittlung des Bedarfs an Plätzen in Röthenbacher Kindertagesstätten und be-

darfsgerechte Schaffung von Kinderbetreuungsplätzen 
  
 6.  Verschiedenes 
  
 6.1.  Schulschwimmen 
  
 6.2.  Partnerschaftstafel 
  
 6.3.  Gymnasium-Mensa 
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Um 19.15 Uhr eröffnet Vorsitzender Quast die öffentliche Sitzung und dankt den Mitgliedern 
für deren Erscheinen. 
 
Er stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und auch anwesend sind.  
 
Vorsitzender Quast stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. Vor der Sitzung 
fand ein Ortstermin zu Tagesordnungspunkt 3.4 statt. 
 
Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  
 
 
1 Besichtigung des Seespitzkinderhortes 
  
 Eingangs erinnert Vorsitzender Quast an den Ortstermin, der im Hort vor der Sitzung 

erfolgte. Hierzu schildert VARin Urban die augenblickliche Situation, danach ist der 
Hort an seine räumliche Grenzen gestoßen und der Platzbedarf steigt weiter. 
 
In der anschließenden Aussprache wird die Thematik von den Stadträten ausgiebig 
hinterfragt und im Ergebnis der Platzbedarf anerkannt.  
 
 

 Beschluss: (9 : 0) 
 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss empfiehlt dem Stadtrat, den bestehenden 
Kinderhort auf zwei Gruppen zu erweitern und die Verwaltung zu beauftragen, die 
dafür erforderlichen baulichen Veränderungen im gesamten Untergeschoss des Süd-
flügels der Seespitzschule in die Wege zu leiten. 
 
 

  
-------------------- 

 
2 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Sport-, Kultur- 

und Umweltausschusses vom 17.03.2009 (§ 32 Abs. 6 der GeschO-StR) 
  
 Die Niederschrift zu o.g. Sitzung wurde den Ausschussmitgliedern bereits zugestellt.  

 
 

 Beschluss: (9 : 0) 
 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss genehmigt die Niederschrift seiner öffentli-
chen Sitzung vom 17.03.2009 in der vorliegenden Fassung. 
 
 

  
-------------------- 

 
3 Vollzug der Baumschutzverordnung; Befreiungsanträge 
  
 
3.1 Marka Franz, Fasanenweg 8, Röthenbach-Renzenhof; Entfernung einer Tanne 

und einer Serbischen Fichte 
  
 Vorsitzender Quast verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage. 

 
Wortmeldungen hierzu ergehen nicht.  
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 Beschluss: (9 : 0) 

 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag des Herrn Franz 
Marka auf Entfernung einer Tanne und einer Serbischen Fichte aus dem Grundstück 
Fasanenweg 8 in Röthenbach a.d.Pegnitz zuzustimmen. 
 
Eine Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 

  
-------------------- 

 
3.2 Pelka Beate, Birkenstr. 1, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfernung einer Kiefer 
  
 Vorsitzender Quast verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage. 

 
Wortmeldungen hierzu ergehen nicht.  
 
 

 Beschluss: (9 : 0) 
 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag der Frau Beate 
Pelka auf Entfernung einer Kiefer aus dem Grundstück Birkenstraße 1 in Röthenbach 
a.d.Pegnitz zuzustimmen. 
 
Eine Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 

  
-------------------- 

 
3.3 Reinhard Christian, Heinrich-Goebel-Str. 47, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfer-

nung einer Kiefer aus dem Grundstück Fl.Nr. 619/63 
  
 Vorsitzender Quast verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage. 

 
Wortmeldungen hierzu ergehen nicht.  
 
 

 Beschluss: (9 : 0) 
 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag des Herrn Christi-
an Reinhard auf Entfernung einer Kiefer aus dem Grundstück Fl.-Nr. 619/63 in Rö-
thenbach a.d.Pegnitz zuzustimmen. 
 
Eine Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 

  
-------------------- 

 
 
3.4 Schulz Udo, Am Vogelherd 10, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfernung einer Eiche
  
 Vorsitzender Quast verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage und den vor der 
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Sitzung durchgeführten Ortstermin. 
 
Wortmeldungen hierzu ergehen nicht.  
 
 

 Beschluss: (9 : 0) 
 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag des Herrn Udo 
Schulz auf Entfernung einer Eiche aus dem Grundstück Am Vogelherd 10 in Röthen-
bach a.d.Pegnitz zuzustimmen. Letztendlich hat der Schutz des vorhandenen Wohn-
hauses vor den Beeinträchtigungen durch die Eiche zur Zustimmung geführt. 
 
Eine Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 

  
-------------------- 

 
3.5 Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz bzw. Schulverband; Entfernung von zwei Kiefern 

aus dem Grundstück der Geschw.-Scholl-Hauptschule 
  
 Vorsitzender Quast verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage. 

 
Wortmeldungen hierzu ergehen nicht.  
 
 

 Beschluss: (9 : 0) 
 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag der Stadt Röthen-
bach a.d.Pegnitz auf Entfernung von zwei Kiefern aus dem Grundstück der Ge-
schwister-Scholl-Hauptschule in Röthenbach a.d.Pegnitz zuzustimmen. 
 
Eine Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 

  
-------------------- 

 
3.6 Krämer Thomas, Blumenstr. 5, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfernung einer Eiche 

aus dem Grundstück Finkengasse 14 in Haimendorf 
  
 Vorsitzender Quast verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage. 

 
Wortmeldungen hierzu ergehen nicht.  
 
 

 Beschluss: (9 : 0) 
 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag des Herrn Thomas 
Krämer auf Entfernung einer (kranken) Eiche aus dem Grundstück Finkengasse 14 in 
Röthenbach-Haimendorf zuzustimmen. 
 
Eine Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 

  
-------------------- 
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3.7 Wägner Stefanie, Ohmstr. 44, Röthenbach a.d.Pegnitz; Entfernung einer Serbi-

schen Fichte 
  
 Vorsitzender Quast verweist auf die vorliegende Beratungsunterlage. 

 
Wortmeldungen hierzu ergehen nicht.  
 
 

 Beschluss: (9 : 0) 
 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dem Antrag der Frau Stefanie 
Wägner auf Entfernung einer Serbischen Fichte aus dem Grundstück Ohmstraße 44  
in Röthenbach a.d.Pegnitz zuzustimmen. 
 
Eine Ersatzbepflanzung wird nicht angeordnet. 
 
 

  
-------------------- 

 
4 Beratung eines Antrages einer Interessengemeinschaft auf Anlegung eines 

öffentlichen Boulegeländes 
  
 Vorsitzender Quast verweist auf den allen Ausschussmitgliedern vorliegenden Antrag 

vom 05. März 2009. Weiter schildert er die Möglichkeiten, wo man in Röthenbach 
Boule spielen kann. Soweit eine Notwendigkeit gesehen wird, sollte noch ein Ge-
spräch mit den Antragstellern geführt werden. 
 
In der anschließenden Aussprache sprechen sich die Mitglieder des Sport-, Kultur- 
und Umweltausschusses dafür aus, dem Antrag nicht zu entsprechen, nachdem in 
Röthenbach neben Vereins- auch andere öffentliche Plätze für Boule zur Verfügung 
stehen.  
 
 

 Beschluss: (8 : 1) 
 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss nimmt vom Antrag einer Interessengruppe 
auf Anlegung eines öffentlichen Boulegeländes Kenntnis, erkennt jedoch keinen 
Handlungs-bedarf, nachdem im Stadtgebiet neben Vereinsplätzen auch öffentliches 
Gelände  
(z. B. Luitpoldplatz) zur Verfügung steht. 
 
 

  
-------------------- 

 
5 Ermittlung des Bedarfs an Plätzen in Röthenbacher Kindertagesstätten und 

bedarfsgerechte Schaffung von Kinderbetreuungsplätzen 
  
 Vorsitzender Quast verweist auf die umfangreiche Beratungsunterlage der Verwal-

tung. Näheres hierzu erläuterte VARin Urban, welche auch die Fragen aus dem 
Gremium beantwortete. 
 
Einig waren sich die Ausschussmitglieder, dass jedenfalls schnell reagiert werden 
muss, um ausreichend Plätze vorzuhalten.  
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 Beschluss: (9 : 0) 

 
a) Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss empfiehlt dem Stadtrat, der Le-

benshilfe Nürnberger Land e.V. die Räumlichkeiten des ehemaligen Lehr-
schwimmbeckens der Seespitzschule zur Errichtung einer zweigruppigen in-
tegrativen Kindertagesstätte bestehend aus Kindergarten- und Krippengruppe 
zur Verfügung zu stellen. 
 

b) Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss empfiehlt dem Stadtrat, ab Herbst 
2009 je nach Bedarflage wenigstens eine weitere Kindergartengruppe im 
Stadtgebiet zu initiieren und die Verwaltung zu beauftragen, auch in Gesprä-
chen mit den bestehenden Trägern nach geeigneten Räumlichkeiten zu su-
chen. 

 
 
 

  
-------------------- 

 
 
 
6 Verschiedenes 
 
6.1 Schulschwimmen 
  
 Stadtrat Scholl wünscht Informationen über den Sachstand zum Schulschwimmen. 

Hierauf antwortet Vorsitzender Quast, dass im laufenden Schuljahr von den Schullei-
tungen die Stundenpläne nicht mehr geändert werden.  
 

  
  

-------------------- 
 
6.2 Partnerschaftstafel 
  
 Stadtrat Hellmann informiert mit einem Foto darüber, dass das Schild mit den Wap-

pen der Partnerstädte (aus Richtung Rückersdorf gesehen) stark verschmutzt sei.  
 

  
  

-------------------- 
 
6.3 Gymnasium-Mensa 
  
 Zum weiteren Betrieb der Mensa am Röthenbacher Gymnasium gibt es keine neuen 

Informationen..  
 

  
  

-------------------- 
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Um 20.15 Uhr beendet Vorsitzender Quast die öffentliche Sitzung. Im Anschluss hieran fin-
det eine nichtöffentliche Sitzung statt. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
 
 
 
 
 
 
Dieter Quast 
Vorsitzender 

Günter Holzammer  
Niederschriftführer 

 


